



[ENGLISH](#) – [ESPAÑOL](#)

RELIGIEUSES, ENSEIGNANTES ET... SCIENTIFIQUES!

La science, une affaire de filles ? Oui, dès le 19e siècle...

EXPOSITION ITINÉRANTE



Activités

Religieuses, enseignantes et... scientifiques ! raconte comment, dès le 19e siècle, les Ursulines et la Congrégation de Notre-Dame ont mis sur pied des programmes novateurs d'enseignement des sciences destinés à leurs étudiantes. Toute une audace à une époque où ce domaine était réservé aux hommes et où les études étaient moins valorisées chez les filles !

Ces enseignantes pionnières utilisaient des moyens avant-gardistes pour transmettre les connaissances et susciter l'intérêt des filles. En font foi les intrigants objets scientifiques montrés dans l'exposition, les fascinantes collections de musées scolaires, les divers instruments de laboratoire, ainsi que les remarquables travaux étudiants.

L'exposition présente également le parcours sinueux qui a mené les femmes à pouvoir étudier et travailler en sciences, des options limitées pour elles jusqu'aux années 1960. Le sujet reste d'actualité, car la présence féminine dans certaines de ces disciplines demeure timide. Diffusés dans l'exposition, les témoignages de scientifiques contemporaines, dont la volcanologue Julie Roberge, s'avèrent inspirants pour les nouvelles générations. De quoi stimuler la curiosité des visiteurs et des visiteuses pour les sciences !

Dates

Du 4 mai 2023 au 7 avril 2024



Endroit

Musée des Ursulines de Trois-Rivières

734, rue des Ursulines

Trois-Rivières, Québec G9A 5B5

Courriel : direction@musee-ursulines.qc.ca

<https://musee-ursulines.qc.ca/>



Auteur: Association du tourisme religieux et spirituel du Québec / François Jean Viel

www.atrsq.com | Facebook = ATRSQ.QRSTA | francois@vielmarketing.com

L'ATRSQ compte plus de 55 membres ; hôtels, musées, restaurants, services ayant une richesse culturelle, religieuse et historique peu connue du grand public. Retrouvez sur une carte GOOGLE tous les membres de l'association.

<https://www.google.com/maps/d/edit?mid=1hFW9XsbVCWjIIOA63mxoyuLAq1noUOux&usp=sharing>



NUNS, TEACHERS AND... SCIENTISTS!

Science, a girl's business? Yes, since the 19th century...

TRAVELLING EXHIBITION



Activities

Religious women, teachers and... scientists! tells the story of how, as early as the 19th century, the Ursulines and the Congregation of Notre-Dame set up innovative science teaching programs for their female students. This was a bold move at a time when science was a male domain and studies were less valued by girls!

These pioneering teachers used cutting-edge ways to impart knowledge and engage girls. This is evidenced by the intriguing scientific objects shown in the exhibition, the fascinating school museum collections, the various laboratory instruments, as well as the remarkable student work.

The exhibition also presents the winding path that led women to be able to study and work in science, limited options for them until the 1960s. The topic remains relevant today as the female presence in some of these disciplines remains timid. Broadcast in the exhibition, the testimonies of contemporary scientists, including volcanologist Julie Roberge, prove to be inspiring for new generations. Something to stimulate the curiosity of both male and female visitors for science!

Dates

From May 4, 2023, to April 7, 2024

Location

Ursuline Museum of Trois-Rivières

734, Ursulines Street

Trois-Rivières, Quebec G9A 5B5

E-mail: direction@musee-ursulines.qc.ca



<https://musee-ursulines.qc.ca/en/>



Author: Quebec Religious and Spiritual Association/François Jean Viel

www.qrsta.com | Facebook = ATRSQ.QRSTA | francois@vielmarketing.com

ATRSQ has more than 55 members, hotels, museums, restaurants, and services with a cultural, religious, and historical richness that the general public does not know well. Find on a GOOGLE map all the members of the association.

<https://www.google.com/maps/d/edit?mid=1hFW9XsbVCWjIIOA63mxoyuLAq1noUOux&usp=sharing>



[FRANÇAIS](#) – [ENGLISH](#)

Autor: Asociación Religiosa y Espiritual de Quebec/François Jean Viel

www.qrsta.com | Facebook = ATRSQ.QRSTA | francois@vielmarketing.com

ATRSQ cuenta con más de 55 miembros ; hoteles, museos, restaurantes, servicios que poseen una riqueza cultural, religiosa e histórica no demasiado conocida por el gran público. Encuentre en un mapa GOOGLE todos los miembros de la asociación.

<https://www.google.com/maps/d/edit?mid=1hFW9XsbVCWjllIOA63mxoyuLAq1noUOux&usp=sharing>